

## México, interesado en buscar hidrocarburos en Cuba (El Financiero 12/04/12)

México, interesado en buscar hidrocarburos en Cuba (El Financiero 12/04/12) Esther Arzate / Eduardo Ortega - enviado Jueves, 12 de abril de 2012 Ambos países firmarían memorándum de entendimiento. Abrirá la posibilidad de que Pemex explore campos en la isla. Felipe Calderón se reunió con Raúl Castro. - ACUERDO ENERGÉTICO ENTRE MÉXICO Y CUBA En el marco de su visita a Cuba, el presidente Felipe Calderón firmará un Memorándum de Entendimiento en materia energética con el gobierno de Raúl Castro que abrirá la posibilidad de que Pemex explore y desarrolle campos petroleros en ese país caribeño. En el documento que será signado por ambos mandatarios se establecerá la búsqueda de alternativas de colaboración en materia de exploración y explotación. Se evaluarán futuras colaboraciones de Pemex en materia de exploración y producción de yacimientos de petróleo y gas. La participación de Pemex en la isla es posible porque Cuba mantiene una política de concesiones de tramos en su territorio marítimo, donde comparte frontera con Estados Unidos y México. El gobierno cubano diseñó un plan para concesionar al menos 60 bloques y a la fecha ha otorgado al menos dos docenas de asignaciones a empresas entre las que destaca Repsol, de España, donde Pemex mantiene una participación accionaria cercana al 10 por ciento. Así, Pemex se convertirá en la décima empresa extranjera que contrata lotes del área marítima cubana, después de Sonangop (Angola), Compañía Nacional de Petróleo de China, ONGC Videsh (India), Petronas (Malasia), Statoil (Noruega), Gazprom (Rusia), Petróleos de Venezuela (PDVSA) y Petrovietnam, además de Repsol-YPF. Cuba comparte frontera marítima con México y Estados Unidos, por lo cual tendrá que llegar a un acuerdo para compartir los recursos de hidrocarburos que puedan localizarse en yacimientos transfronterizos, pero hasta el momento no ha asignado ningún campo cerca del polígono oriental que limita con México y Estados Unidos. Repsol-YPF perforó el primer pozo en aguas profundas cubanas en 2004 y encontró crudo de calidad, pero sin opciones de explotación comercial. La misma empresa reanudó la búsqueda en enero pasado, en sociedad con Statoil y ONGC Videsh. La Habana Precisamente el encuentro entre el presidente Felipe Calderón y su homólogo cubano Raúl Castro se dio en medio de una expectativa de negociación en materia de explotación de recursos petrolíferos compartidos. Tanto en la isla como en la delegación mexicana surgieron versiones en torno a la posibilidad de que ambos gobiernos firmaran cartas de intención para explorar conjuntamente petróleo en aguas del Golfo de México. Sin embargo, la confirmación que se esperaba tanto del gobierno cubano como del mexicano en torno a un posible acuerdo en materia petrolera nunca llegó, después de concluida la reunión bilateral de ambos mandatarios en el Palacio de la Revolución. El presidente Calderón arribó a La Habana acompañado por legisladores, empresarios y secretarios de Estado, entre ellos el secretario de Energía, Jordy Herrera, y el director general de Pemex Exploración y Producción (PEP), Carlos Morales Gil. El diario oficial del gobierno cubano Granma consignó que fuentes del gobierno mexicano aseguraron que el presidente Calderón y sus acompañantes "abordarán aquí temas referentes a la explotación de recursos petrolíferos compartidos". Ambos presidentes reafirmaron que los acuerdos alcanzados en esta visita abren nuevas oportunidades para el desarrollo de la relación bilateral. Al pisar suelo cubano, el presidente Calderón sostuvo que su administración busca ampliar el comercio y la inversión entre ambas naciones, así como dialogar y analizar temas de la relación bilateral, del ámbito regional e internacional. Señaló que a su gobierno le interesa incrementar la cooperación en materias de salud, educación, cultura, deporte y energía. Recibido por Rogelio Sierra, vicescanciller de Relaciones Exteriores, Calderón -en su primera visita oficial a la isla- aseveró que Cuba y México están en una etapa de relación renovada, por lo que con su visita busca llevar la relación bilateral a su mejor nivel. De acuerdo con la presidencia de la República, los mandatarios coincidieron en la importancia de la relación bilateral, basada en el respeto mutuo, en la observancia de las normas del Derecho Internacional y en la amistad entre los pueblos cubano y mexicano.